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Uma discussão antiga, 
até quando?

Os moradores de 
Vicente de Carvalho, 
especia lmente os 
da Avenida Osval-
do Cruz, destacaram 
nesta semana uma 
discussão importante 
que tem ficado na 
gaveta do executi-
vo: a circulação de 
caminhões nas vias 
internas das cidades.

Além dos transtor-
nos devido a poluição 
sonora e ambiental 
produzidas durante as 
manobras nas estreitas 
ruas da cidade, a per-

missão do tráfego na 
área residencial já pro-
duziu tragédias que 
nunca serão esque-
cidas dado que cei-
fou vidas inocentes.

É senso comum que 
governo reeleito em 
final de mandato não 
trabalha, mas a admi-
nistração Suman vem 
fazendo seu trabalho 
e é possível ver obras 
em todas os cantos 
da cidade. Assim, os 
moradores da região 
da Avenida Osvaldo 
Cruz não precisam 

perder as esperan-
ças de uma solução.

Ainda há tempo para 
se avançar na questão 
de logística portuária, 
ampliação do retro-
por to e estaciona-
mento municipal para 
caminhões em Gua-
rujá. E se, por falta de 
vontade política, não 
acontecer, o cidadão 
já sabe qual compro-
misso prioritário pre-
cisa exigir do próximo 
governo de Guarujá.

Uma boa semana a 
todos!

Micros
Aranha
O ex-secretário de 
Meio Ambiente de 
Guarujá, o advogado 
Sidnei Aranha está as-
sumindo novos com-
promissos junto ao go-
verno federal e cuidará 
da área ambiental do 
Porto de Santos. Sob 
sua gestão, a Seman 
ganhou importância 
nacional com políticas 
públicas baseadas em 
ciência e pesquisa, co-
locando Guarujá como 
modelo de boas prá-
ticas ambientais com 
a criação das APAs 
na cidade. Boa sor-
te nos novos rumos.

Condesg e SSP
No início da semana, 
integrantes do Movi-
mento Guarujá 2034 
e do Condesg, esti-
veram reunidos com 
o Secretário Estadual 
Derrite, da Segurança 
Pública, para discutir 
sobre a segurança na 
cidade. Ele recebeu a 
comissão de Guarujá 
na sede da SSP.

Mão de obra
De acordo com a ava-
liação do grupo, a 
reunião foi bastante 
proveitosa para a cida-
de. O secretário falou 
sobre a nova estrutura 

de segurança no Esta-
do e foi consciente ao 
abordar a fata de mão 
de obra de segurança 
em todo e Estado.

Efetivo
No entanto, anunciou 
que até fevereiro de 
2024, o Estado pas-
sará a contar com mais 
6 mil homens para a 
Polícia Civil e outros 6 
mil PMs até fevereiro 
de 2024, reforço na 
Operação delegada 
para Guarujá e previ-
são de extensão da 
Operação Verão em 
40 dias. Mais informa-
ções na reportagem 
desta edição.

Impunidade
Outra questão de-
batida no encontro 
destaca um trabalho 
junto ao judiciário de 
Guarujá para reduzir 
a sensação de impu-
nidade. De cada 100 
prisões por furto ao 
menos 50% é libe-
rado pela Justiça nas 
audiências de custó-
dia, o que desmoti-
va as forças policiais 
tanto de investiga-
ção, quanto de rua.

Vovó Cuida
O projeto de lei apre-
sentado pela verea-

dora Sirana Bosonkian 
nessa semana destaca 
a importância das avós 
na criação das crian-
ças. O Programa Vovó 
Cuida visa beneficiar 
os idosos que assu-
miram a criação dos 
netos, promovendo 
a saúde de ambos.

Conscientização
O projeto irá cadastrar 
o idoso cuidador e, 
no mês de seu ani-
versário, a unidade de 
saúde mais próxima irá 
chamar para o exame 
preventivo. “É uma for-
ma de incentivar a rea-
lização do preventivo 
nesse público além do 
Outubro Rosa” desta-
ca Sirana.

Saúde dos netos
O projeto ainda pro-
moverá conscienti-
zação de saúde dos 
netos, com rodas de 
conversa, reuniões e 
palestras relacionadas 
a saúde física e psico-
lógica da criança tam-
bém. “Essa prevenção 
é muito importante. 
Cuida do idoso que 
assumiu o papel de 
cuidar dos seus ne-
tos, dedicando um 
mês inteiro a saúde 
do idoso e dos ne-
tos”, defende Sirana.

Charge da semana

Nota de Agradecimento

Obrigado, Guarujá!
Depois de seis 

anos e cinco me-
ses chega ao fim mi-
nha passagem pela 
Secretaria de Meio 
Ambiente aqui na mi-
nha cidade, Guarujá, 
a quem servi com 
muito orgulho e afin-
co nos últimos anos. 

Agradeço ao Pre-
feito Valter Suman 
pela confiança e pelo 
apoio, agradeço aos 
Secretários e Secre-
tárias que trabalharam 
em conjunto durante 
todo esse tempo. 
Agradeço de forma 
especial a aguerrida 
equipe da Semam 
Guarujá, que realiza 
um trabalho extraor-
dinário diariamente. 

Agradeço ainda a 
todos e todas que 
colaboraram com 
os grandes temas 
que enfrenta-
mos nesse pe-
ríodo, quer nas 
relações com 
outros depar-
t a m e n t o s , 
quer no tra-
balho rea-
lizado nos 
d i v e r s o s 
Conselhos. 

Nessa nova etapa, 
aceitei o desafio ini-
cialmente instigado 
pela Ministra Luciana 
Santos, depois refe-
rendado pelo Minis-
tro Márcio França, e 
finalmente chance-
lado também pelo 
Presidente do APS An-
derson Pomini, e vou 
fazer parte da qualifi-
cada equipe que cui-
da da área ambiental 
do Porto de Santos. 

Uma tarefa impor-
tante dado o compro-

metimento e a cele-
ridade do Ministro 
Márcio França em ini-
ciar as obras do túnel 
submerso (ligação 
seca Santos/Guaru-
já). Por fim, sinto-me 
honrado em repre-
sentar o Guarujá nes-
se time especial, es-
colhido a dedo pelo 
Ministro França e pelo 
Presidente Pomini. 

Vou com olhos 
voltados para a nossa 
cidade, e com a cer-
teza de que deixo 
uma equipe extrema-
mente gabaritada na 
Semam Guarujá. Vou 
com o sentimento 
de dever cumprido, 
mas também com a 
responsabilidade de 
continuar colabo-
rando para que o 

Governo Válter 
Suman siga fa-
zendo história 
e finde seu 
período com 
metas e obras 
rea l izadas . 

Obrigado, 
Guarujá!

Até sempre!

Sidnei Aranha
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Karina Mingarelli
Da Reportagem

A via Osvaldo Cruz, 
em Vicente de Carvalho, 
é uma avenida de tráfego 
intenso devido ao co-
mércio local e, também, 
passagem de ônibus e 
caminhões. A via também 
abriga muitas residências 
e escolas. Essa eferves-
cência causa alguns trans-
tornos aos moradores e, 
pela terceira vez, nossa 

reportagem é chamada 
na vizinhança por causa 
do barulho e da vibração 
que os caminhões pro-
duzem ao passar pelas 
faixas elevadas. 

“Já fomos na prefei-
tura reclamar, já falamos 
com os vereadores, já 
pedimos pro prefeito em 
pessoa e até agora, nada 
mudou”, contou um am-
bulante sobre a situação.

Outra moradora des-
taca que o tráfego de 

caminhões na madrugada 
é outro transtorno vivi-
do pelos moradores da 
via. O barulho da lataria 
quando os veículos pas-
sam pelas faixas elevadas 
são os mais incômodos. 
“Não tem hora, é a noite 
inteira”, disseram.

A situação é denun-
ciada há anos pelos mo-
radores, mas a Prefeitura 
ainda não apresentou 
nenhuma solução. Alguns 
moradores disseram que 

durante uma audiência 
pública, o governo disse 
que tinha projeto para 
reverter essas ‘lombadas’, 
e melhorar as vagas de 
estacionamento. 

Eles aguardam com 
ansiedade essa resposta. 
“O estacionamento no 
canteiro central também 
trouxe insegurança para 
estudantes à noite. Enfim, 
queremos que alguém nos 
ouça e traga soluções”, 
aponta outra moradora.

PREFEITURA IRÁ
AVALIAR SITUAÇÃO 

A reportagem ques-
tionou a Prefeitura de 
Guarujá sobre os trans-
tornos causados pelas 
faixas elevadas e a falta 
de fiscalização quanto ao 
tráfego e estacionamento 
de caminhões na via. Em 
nota, a Superintendência 
de Trânsito e Transporte 
Público declarou que tem 
realizado fiscalização na 
Avenida Oswaldo Cruz, 

por meio de rondas peri-
ódicas. Quando a equipe 
constata a irregularidade é 
lavrado o auto de infração.

“Em relação ao esta-
cionamento, não há proi-
bição para que veículos, 
como ônibus, por exem-
plo, estacione nas vagas 
regulamentadas. Entretan-
to, o setor de Engenharia 
de Trânsito vai avaliar a 
situação da via, para to-
mar as medidas neces-
sárias de ordenamento”.

Karina Mingarelli
Da Reportagem

A redação do jornal 
A Estância de Guarujá 
recebeu nesta quarta-
feira (10), a visita do 
vereador Antonio Fidalgo 
Salgado Neto, o Toninho 
Salgado (PSD), para um 
papo sobre o futuro de 
Guarujá. Vereador em 
sua terceira legislatura, 
Toninho, não pretende 
concorrer novamente 
à vereador e deixa seu 
nome à disposição da 
cidade, para a constru-
ção de uma cidade mais 
justa para todos.

Filho da terra, criado 
na Vila Julia, Toninho falou 
de sua história, da chega-
da da família à ilha e como 
se enraizou criando laços, 
fazendo a família crescer 
e contribuir para o cres-
cimento de Guarujá.

Vivendo a política da 
cidade desde os 15 anos, 
quando acompanhava o 
tio, o ex-vereador Gilson 
Salgado nos trabalhos na 
Câmara de Guarujá, Toni-
nho, que está em seu ter-
ceiro mandato legislativo, 
olha para o futuro com 
otimismo e aposta na 

força de trabalho dos ser-
vidores de carreira para 
levar a cidade a um cami-
nho de desenvolvimento 
com responsabilidade e 
comprometimento.

“Sou bairrista, no sen-
tido de defender o que 
a cidade tem de melhor”, 
disse, e acredita que a 
política da cidade precisa 
resgatar o sentimento de 
pertencimento, “precisa 
valorizar nossa história 
para moldar o futuro”.

Professor da rede es-
tadual, Toninho destaca 
que desde que se candi-
datou pela primeira vez, 
busca uma política que 
faça a diferença positiva 
na vida das pessoas, com 
ética e foco no bem estar 
comum, por meio de 
políticas públicas que 
respondam às necessida-
des da população. 

“Eu sempre procuro 
me manter nas sessões 
com seriedade dentro 
do plenário, é um mo-
mento em que eu tenho 
que estar atento ao que 
é discutido, que eu te-
nho que ir preparado 
para a sessão, para que 
eu possa ler os projetos 
e votar com discerni-

mento e tranquilidade. 
É o que a população 
espera dos vereadores”.

Sobre as demandas 
da cidade, o vereador 
tem um olhar crítico de 
quem acumulou experi-
ência ao fiscalizar o fun-
cionamento da máquina 
pública. Para Toninho, a 
Saúde e a Educação de 
Guarujá poderiam estar 
melhores se os gestores 
fossem mais comprome-
tidos com a cidade e o 
futuro da população.

“Eu acredito e defen-
do que só a Educação 
pode transformar nossa 
sociedade. É triste quan-
do você tem uma cidade 
com um orçamento de 
R$ 665 milhões na edu-
cação, muito superior ao 
orçamento de muitos mu-
nicípios pelo país, e você 
vê um monte de proble-
mas na Educação. Quem 
está lá na ponta, e vou 
defender minha classe 
que são os professores, 
estão trabalhando demais 
e não tem resposta ade-
quada da administração 
para apoiar esse trabalho. 
É preciso responsabi-
lidade” disse Toninho.

Já sobre a Saúde 

municipal, o vereador 
destacou que a pasta já 
teve cerca de oito secre-
tários desde o primeiro 
mandato do governo 
Suman e apontou a falta 
de compromisso com a 
cidade dos secretários 
passados. 

“A secretaria tem ex-
celentes funcionários 
públicos de car reira, 
tanto na área da Educa-
ção, quanto na área da 
Saúde, que conhecem 
a máquina muito bem e 
é preciso valorizar esse 
funcionário. Para essa 
máquina funcionar, só 
com os servidores”.

Toninho fez questão 
de encerrar a entrevista 
destacando seu respeito 
ao cidadão de Guarujá e 
aos servidores. “Eu estou 
iniciando outros voos 
para tentar o executivo. 
É uma construção que 
já estou fazendo, e volto 
a destacar a questão 
do pertencimento. Sou 
guarujaense e amo mi-
nha cidade e, no que 
puder fazer, vou contri-
buir com políticas públi-
cas sérias. Não preciso 
deixar meu nome para 
ser mais do mesmo. Eu 

Vereador Toninho Salgado inicia 
caminhada ao executivo municipal

Em entrevista ao Estância, vereador 
declarou que não pretende mais 

concorrer a vereador e coloca seu
nome à disposição para o executivo

da cidade nas próximas eleições

quero sim, deixar um le-
gado de seriedade com 
tudo o que eu já fiz no 
legislativo, sempre res-
peitando meus colegas, 
porém com coerência, 

com as minhas decisões, 
as minhas opiniões, e 
respeitando as demais. 
Pois isso é a democracia 
e nós jamais podemos 
perder a democracia”.

Moradores da Via Osvaldo Cruz 
pedem atenção das autoridades

Entrevista completa no Youtube:
@jornalaestanciadeguaruja5204
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Com quanto tempo de atraso
de IPTU o imóvel vai à leilão?
Prezados leitores, uma 

consequência da dívida 
de IPTU de um imóvel 
é o bem ir à leilão, mas, 
hoje conversaremos um 
pouco sobre a existên-
cia ou não de um limite 
(prazo) para isso acon-
tecer. Conhece sobre o 
assunto? Então continue 
acompanhando a leitura.

Desde já, esclareço que 
esse é um imposto de 
competência Municipal, 
então, cada Município 
tem uma legislação es-
pecífica para tratar sobre 
seus próprios tributos e 
lá é possível conferir to-
das as regras específicas, 
obter informações sobre 
as hipóteses em que são 
devidos e apurados. 

O IPTU é calculado 
através de dois elemen-
tos: o valor venal do 
imóvel e a alíquota. O 
primeiro, corresponde 
ao valor de mercado do 
imóvel, ele pode ser ob-
tido multiplicando a área 
total da propriedade pelo 
preço do m² na cidade. 
Esta quantia depende-
rá de outras questões 
também, tal como a lo-
calidade e quantidade de 
cômodos, por exemplo.

Por considerar o valor 
do bem, o valor pago 
de IPTU pode ser di-
ferente para imóveis 
da mesma região, até 
mesmo da mesma rua, 
pois se considera in-
formações particulares 
de cada propriedade e, 
assim, este total pode 
ser maior ou menor para 
a área de cada pessoa.

Então, é devido o 
IPTU, houve notificação 
para pagamento, mas 

ninguém pagou. Logo, 
o Município vai fazer a 
cobrança judicial desse 
valor, no dialeto popu-
lar “vai te processar”. 
Brincadeiras à parte, 
uma vez que o proces-
so de execução fiscal é 
ajuizado, ou seja, existe 
uma ação, ela terá o 
objetivo de “encontrar 
dinheiro”. Você será 
intimado para pagar ou 
apresentar uma defesa. 

Não vou entrar em 
detalhe sobre quais os 
tipos de defesa que po-
dem ser apresentadas, 
pois seria muito técnico 
e inoportuno para esse 
nosso bate-papo. Porém, 
imagine que não tem de-
fesa, existiu notificação, 
não houve pagamento do 
débito, não foi apresenta-
da defesa, o contribuinte 
não fez nada. 

Agora, o Município 
começará a busca por di-
nheiro em conta, imóveis, 
créditos que você tenha 
e, nas últimas tentativas, 
pode até mesmo pedir 
o leilão do seu próprio 
imóvel. Sim, nesse caso 
temos uma exceção ao 
tal do “bem de família”. 
Você pode perder sua 
casa. Se interessar, veja 
a Lei n. 8009/90, artigo 
3o., inciso IV. 

Contudo, não se de-
sespere, pois o Municí-
pio dá prioridade para 
algo mais líquido. Então, 
o leilão até mesmo pelo 
prejuízo ao contribuin-
te devedor, será uma 
das últimas alternati-
vas da municipalidade.

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

A união faz a força e os 
comerciantes de Vicente 
de Carvalho comemoram 
a decisão da prefeitura 
de Guarujá em retornar as 
vagas de estacionamento 
em frente aos comércios 
de forma transversal (à 
45º). A partir de agora, 
motoristas só poderão 
estacionar das 10hs da 
manhã à meia noite.

“Ainda bem que o 
bom senso prevaleceu 
e as vagas voltaram ao 
normal. Agora podemos 
receber nossos forne-
cedores e clientes nessa 
semana de compras do 
Dia das Mães sem medo 
de multas e sem correr o 
risco de ver a freguesia ir 
para outras praças. Agra-
decemos à prefeitura por 
nos ouvir e atender”, dis-
se a comerciante Denise, 
da Casa da Economia, na 
Avenida Santos Dumont.

A medida ocor re 
após mobilização dos 

A Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co e Portuário (Sedep) 
realizou um workshop 
gratuito sobre planeja-
mento financeiro para 
microempreendedores e 
interessados em dar início 
ao próprio negócio. A 
ação, que ocorreu em 
parceria com o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), aconteceu na 
última segunda-feira (8), e 
envolveu 40 participantes.

De acordo com a 
facilitadora do Sebrae, 
Rose Gomes, “a oficina 
é baseada no material 
‘Descomplique Sebrae’, 
que desmitifica e ensina 
os passos necessários 
para ser um microem-
preendedor de sucesso. 
Hoje, a ideia é explicar 
a trilha para realizar um 

plano de negócios para 
que eles alcancem resul-
tados financeiros melho-
res para seus negócios”.

Um dos interessados 
nesta trilha do empre-
endedorismo foi Osmar 
Correia da Costa Jr, que 
é dono de um restau-
rante há quatro anos e 
que sempre está bus-
cando oportunidades de 
aprimorar a sua gestão.

“Mu i tos  negóc ios 
‘quebram’ hoje em dia 
porque ficam estagnados 
e não sobrevivem às mu-
danças econômicas. Por 
isso, falo que precisamos 
sempre evoluir e desen-
volver nossas estratégias 
para acompanhar as no-
vas tendências”, disse 
o microempreendedor.

Estava presente na for-
mação o superintendente 
da Sedep Diego Abreu, 

Saiba mais detalhes em:
www.estanciadeguaruja.com.br

Mês do Empreendedorismo

Workshop sobre planejamento financeiro
que além de agradecer 
a participação de todos, 
notou a importância da 
presença majoritariamente 
feminina de participantes.

“Fico muito feliz de ver 
o público feminino cada 
vez mais se interessando 
no empreendedorismo. 
Aqui na Cidade já temos 
50% de empreende-
doras mulheres e um 
crescimento de 150% 
no número de empre-
endedores totais. São 
nesses workshops que as 
pessoas criam contatos 
e redes de apoio entre 
si para todo mundo se 
ajudar e crescer juntos”.

Esta é uma da série 
de capacitações que 
a Prefeitura de Guarujá 

preparou para o mês 
do empreendedorismo, 
cuja semana é celebrada 
de 22 a 26 de maio. As 
formações representam 
uma parceria da Sedep 
com o Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas 
(Sebrae), que tem ainda 
o apoio da Associação 
Comercial e Empresa-
rial de Guarujá (Aceg), 
Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), Centro Uni-
versitário Leonardo Da 
Vinci (Uniasselvi) e Secre-
taria Municipal de Educa-
ção (Seduc). Para outras 
informações ou inscri-
ções, a Sedep também 
disponibiliza o What-
sApp: 13 3040 7432.

Vitória do Comércio

Prefeitura recua e estacionamento
à 45º é retomado no comércio

comerciantes, que tor-
nou público o descon-
tentamento com a redu-
ção de cerca de 60% 
das vagas (assunto da 
nossa repor tagem de 
capa da última edição), e 
culminou com a entrega 
de um abaixo-assinado 
solicitando o retorno 
das vagas, durante reu-
nião na Prefeitura com 
a presença da diretoria 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Vicente de 

Carvalho e uma comis-
são de comerciantes.

Desde terça-feira, a 
Superintendência de Trân-
sito e Transporte Público 
da Prefeitura de Guarujá 
vem implantando placas 
de regulamentação de 
horário de estacionamen-
to, no centro comercial. 
Agora, só é permitido es-
tacionar nas vagas em 45º, 
das 10 horas à meia noite.

 O novo horário res-
ponde a outra demanda 

dos comerciantes da 
Thiago Ferreira, que vê 
as vagas sendo usadas 
de forma desleal com 
o comércio. “A par tir 
das sete da manhã, as 
vagas vão sendo preen-
chidas por pessoas que 
trabalham em Santos e 
deixam o carro estacio-
nado durante todo o 
dia. Quando o comércio 
abre, não há rotatividade 
nas vagas”, disse Orlando 
Junior, da CDL Guarujá.

Comerciantes comemoram a decisão da prefeitura em retornar
as vagas em frente aos comércios de forma transversal (à 45º)

Ana Clara Dias
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Comunhão de bens
Há anos, quando comecei minha 

carreira no magistério, acabei sendo 
diretor de uma escola estadual em 
uma cidade pequenina de nosso 
estado. Vida simples, pessoas 
amigas, todos conheciam todos, 
enfim cidade típica de interior onde 
a beleza está na simplicidade do co-
tidiano. Gostei demais daquele tem-
po, ao qual lembro com saudade.

Uma só coisa destoava. A espo-
sa do Juiz de Direito local costuma-
va dizer “sou uma pessoa importan-
te, meu marido é o Juiz de Direito”. 

Este tipo de fala, de equivoca-
da compreensão da importância, 
vemos nos filhos de empresá-
rio ricos, filhos de políticos em 
geral, já que todos se sentem 
importantes porque o pai, ou a 
mãe, o marido, ou a esposa são 
pessoas de alta representatividade 
política, econômica ou social, 
tanto numa região, quanto no país.

Exemplificando com um fato 
ocorrido na semana passada, a 
coroação de Charles, na Inglaterra. 
Vale ressaltar que o marido da 
rainha Elizabeth, que era o Prín-
cipe de Gales (Príncipe), devia 
sempre andar dois passos atrás 
dela, de modo a caracterizar que 
a importância caía sobre ela e em 
ninguém mais, mesmo o marido. 

Pois bem, há duas semanas, 
Eliane Cantanhêde, jornalista e 
comentarista da Globo, cujo nome 
consta no Top 50 de Os Mais 
Admirados Jornalistas Brasileiros, 
“Prêmio Jornalista Roberto Marinho 
de Mérito Jornalístico”,  no pro-
grama em pauta daquela emissora 
que vai ao ar todos os dia às 20 
horas, fez uma duríssima crítica 
à primeira dama do país a Janja.

Lembrava ela que quem ganhou 
a eleição foi o Lula e não Janja, 
e que sua busca insistente por 
notoriedade não se coaduna com 
o comportamento de uma primeira 
dama. E é verdade. Aliás, com 
menos contundência do que Eliane, 
já comentei este assunto na coluna. 
E pensei que estivesse esgotado. 

Contudo, um fato extrema-
mente inadequado ocorreu e nos 
remete de volta ao assunto. A 
indicação do general Marcos An-
tônio Amaro Dos Santos para 
ser o novo chefe do Gabinete de 
Segurança Institucional, GSI, não 
foi do agrado de todos do PT. 

Conforme notícias dos veícu-
los de comunicação havia quem 
desejasse não um militar, mas 
um civil para o cargo. Essa era a 
vontade do Ministro da Justiça, 
Flávio Dino, e que Janja tam-
bém desgostara da nomeação. 

Ora, desde quando, esposas ou 
maridos de presidentes opinam em 
questões de estado? Será que já não 
basta a presença de Janja ocupando 

lugar na mesa ao lado do presidente 
e reuniões governamentais como 
palestras, cerimônias de posse, 
enfim, onde quer que o presidente 
vá como o representante do país, 
lá está ela sorrindo para câmaras, 
torcendo para ser entrevistada, 
falando com autoridade e a todo 
instante buscando os holofotes? 

Diferentemente do príncipe 
Philip na Inglaterra. Apenas re-
lembrando, quando da visita do 
Lula aos EU, Janja entrou na Casa 
Branca antes do presidente Bi-
den que veio atrás dela e Lula ao 
final. Uma ordem de priorida-
de totalmente invertida de poder. 

Isto não se coaduna com a 
postura da primeira dama que 
um país deve ter. E o porquê é 
simples, quem manda é o/a pre-
sidente, cujas decisões devem 
ser tomadas conjuntamente com 
seus ministros e assessores, e 
não de forma marital como se um 
casal estivesse comandando o país. 

Em verdade, creio que Janja se 
confunde muito convenientemente. 
Casais se casam com comunhão 
de bens, onde se juntam móveis, 
valores, enfim tornam as coisas que 
eram individuais em coisas comuns.  

Mas o país não é um bem do 
presidente, como se este fosse 
o detentor da posse daquele. É 
justamente o contrário, é o país 
que possui o presidente, por-
que este é quem deve prestar 
contas a seu povo, só ao povo. 

Janja entendeu até agora que, 
com o casamento, Lula trouxe 
na bagagem, como se fora um 
casamento de comunhão de bens, 
seus louros políticos, os quais 
ela julga serem dela também, daí 
acreditar que tem o direito de opinar, 
comandar, escolher, influir naquilo 
que considera ser um bem comum: 
o cargo de presidente do Brasil.

E não é só. Com sua gana para 
conseguir os holofotes, ele avança 
na moda, na vestimenta que vem 
usando. Na recepção do Rei Char-
les, na fila dos convidados que iam 
adentrando ao palácio, seu vestido 
laranja era o único que destoava das 
demais roupas sóbrias das esposas 
das demais autoridades presentes.

No fundo, a sobriedade da 
falecida esposa de Lula se contrasta 
com o, por vezes, espalhafatoso jeito 
de ser e se vestir da primeira dama 
atual do país. Nem mesmo Michele 
Bolsonaro, cuja indiscutível beleza 
por si só já chamava a atenção, 
usou destes comportamentos.

Bem, temos novos tempos 
no Palácio do Planalto. Logo, 
logo – seria o máximo para ela 
– Janja poderá ditar modelinhos 
da moda, tal com Jaqueline Ke-
nedy, e com isso, se universa-
lizar. Caramba, será mesmo? 

Quatro dias depois 
de enfartar em casa, a 
empregada doméstica 
aposentada Edilde Suares 
ganhou a oportunidade 
de recomeçar a vida, aos 
64 anos, após uma angio-
plastia. “Agradeço a Deus 
por ter me dado essa 
chance. Renasci”, conta 
ela, que é um dos mais 
de 1,4 mil pacientes já 
atendidos nos dois anos 
do serviço de hemodinâ-
mica de Guarujá. 

A iniciativa municipal 
ocorre no Hospital Santo 
Amaro (HSA), totalmente 
voltado para o Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

Nesse período, a Cidade 
reduziu em 23% o nú-
mero de mortes por do-
enças cardíacas, caindo 
de 349 mortes em 2021 
para 270 em 2022. 

 Segundo a enfer-
meira intervencionista e 
intensivista Edna Caroli-
na de Oliveira, os pro-
cedimentos de casos 
eletivos são agendados 
em alguns dias, sempre 
no próprio mês em que 
o paciente é encami-
nhado para o serviço. 

Em casos de emer-
gência,  que chegam 
das Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs), a 

intervenção é realizada 
conforme as diretrizes 
de Síndrome Coronariana 
Aguda, que varia entre 
120 minutos (casos de 
emergência, chamados 
de porta-balão) a 24-48 
horas da admissão do 
paciente no serviço de 
origem. A partir do mo-
mento da chegada do 
paciente no setor de he-
modinâmica, a interven-
ção se inicia em instantes. 

“O serviço é excelen-
te por diversos motivos. 
Saem ganhando o pacien-
te, a sua família e o Muni-
cípio como um todo. Di-
minui a demanda da rede 

e é possível salvar vidas”, 
explica Edna Carolina. 

A unidade funciona 
24 horas por dia, sempre 
à disposição da popula-
ção para casos de emer-
gência, mas segundas, 
quar tas e sextas-feiras 
são realizadas as rotinas 
de exames eletivos. Já as 
terças e quintas-feiras, é 
feita a triagem por meio 
de avaliação do esta-
do clínico em consulta. 

A média de atendi-
mentos é de 60 exames 
por mês, entre cateteris-
mos e angioplastias, com 
pacientes predominante-
mente a partir de 40 anos. 

Da Redação

Membros do Conse-
lho de Desenvolvimento 
Sustentável do Guarujá 
(CONDESG), entidade 
que tem a missão de 
unir o poder público 
e a iniciativa privada na 
busca por soluções de 
desafios comuns aos go-
vernos municipais, foram 
recebidos na última se-
gunda-feira (08/05), pelo 
secretário de Segurança 
Pública do Estado de 
São Paulo (SSP), Guilher-
me Muraro Derrite.

Tendo como base o 
planejamento estratégico 
de Guarujá em longo pra-
zo, o Condesg propôs a 
adoção de várias ações 
de cooperação com a 
SSP, que visam contribuir 

com o encontro de so-
luções de longo prazo. 
Todas as propostas fo-
ram bem recebidas pelo 
secretário, que garantiu 
seu apoio.

Entre os assuntos dis-
cutidos na reunião, Derri-
te anunciou medidas pre-
vistas de comum acordo 
para serem adotadas 
na próxima temporada 
de verão (2023/2024), 
visando a melhoria da 
qualidade de vida da 
população residente 
(325 mil pessoas) e de 
milhões de turistas que 
visitam o destino. 

Segundo o planeja-
mento da SSP, até feve-
reiro de 2024, as polícias 
civil e militar deverão 
contar com mais 6 mil 
novos homens em cada 

corporação, além de 
uma justa correção na 
defasagem salarial. 

A notícia é especial-
mente boa para Guarujá, 
pois o reforço no efetivo 
policial permitirá ampliar 
o período da Operação 
Verão em mais 40 dias. 
Ou seja: com início an-
tecipado de 20 dias e 
término estendido por 
mais 20 dias.

Por outro lado, a ini-
ciativa privada será esti-
mulada a contribuir com 
a segurança pública por 
meio da adoção do “Pro-
jeto Vizinhança Solidária 
do Comércio”, que con-
siste em compar tilha-
mento das imagens das 
câmeras de vigilância da 
iniciativa privada à gestão 
da segurança pública.

“Outra medida de 
consenso discutida na 
reunião é dobrar o efeti-
vo policial para a ativida-
de delegada, mediante 
o apoio do executivo 
municipal”, comemora o 
porta-voz do Condesg, 
Heitor Gonzalez.

O Condesg nasceu 
por iniciativa da socieda-
de civil organizada, em 
2019, antes da Pandemia, 
a partir do movimento 
Guarujá 2034, com o ob-
jetivo de estabelecer me-
tas de desenvolvimento 
até 2034, ano que o mu-
nicípio completará 100 
anos de emancipação 
político-administrativa, – 
e foi legalmente instituído 
por aprovação unanime 
da Câmara de Vereadores 
do município em 2022.

CONDESG pleiteia termo de cooperação 
com a Secretaria de Segurança Pública

Serviço de hemodinâmica de Guarujá 
tem mais de 1,4 mil atendimentos

Membros do (CONDESG), foram recebidos pelo secretário de Segurança
Pública do Estado de São Paulo (SSP), Guilherme Muraro Derrite

Divulgação
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A parceria entre es-
cola e família é um dos 
pilares da Prefeitura de 
Guarujá no combate à 
evasão escolar na rede 
municipal de ensino. Um 
dos exemplos aconte-
ce na Escola Municipal 
Maria Aparecida Ramos 
Camargo, no bairro Mor-
rinhos 3, através do Pro-
grama Educação e Famí-
lia – Participe, a Escola 
Também é Sua. A pro-
gramação teve início no 
último dia 8 e segue até 
o próximo dia 19, com 
uma série de atividades.

O cronograma de 
atividades inclui orien-
tação profissional, pa-
lestras sobre higiene na 
adolescência, saúde 
bucal, autocuidado, 
roda de conversa sobre 
prevenção às drogas 

com equipe da Unida-
de de Saúde da Família, 
fake news, além dos 
perigos da situação de 
vulnerabilidade das ruas. 

A programação ter-
mina com a realização 
do Dia da Família na 
Escola. Para a data, a 
Escola preparou gin-
cana, apresentações 
de dança e teatro, 
poesias e até oficinas. 

Conforme explica 
a diretora da Unidade, 
Carla Simões, a ação 
envolve os 660 estu-
dantes de Ensino Fun-
damental II (6° ao 9° 
ano). “O intuito também 
é desenvolver as habili-
dades socioemocionais, 
com ênfase no protago-
nismo desses alunos”. 
As ações ocorrem em 
parceria com a Unisau.

Programa Educação
e Família combate
a evasão escolar 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

De Guarujá

Aluna do Centro de 
Atividades Educacionais 
e Comunitárias (Caec) Ve-
reador André Luiz Gonza-
lez, no bairro Morrinhos, 
Givanilda de Souza Lima, 
33 anos, perdeu a visão 
do olho esquerdo ainda 
criança. Mas, isso não 
foi impedimento para 
que ela faturasse a pri-
meira colocação no 2° 
Campeonato Paulista de 
Kobudo e Parakatê, que 
aconteceu no último dia 
6, na Universidade Ban-
deirantes, em São Paulo. 

A paratleta levou a 
melhor nas categorias 
para cegos e baixa vi-
são. Essa vitória teve um 
gosto ainda mais espe-
cial já que, em 2022, ela 
já havia obtido o vice-
campeonato no mesmo 
torneio, pela categoria 
parakobudo. Moradora 
do bairro Vila Nova, a 
lutadora vive em Guarujá 
há 13 anos, tem dois 
filhos e é natural do Piauí.

Givanilda perdeu a 
visão do olho esquerdo, 
enquanto comia frutas 
e brincava com outras 
crianças. Foi quando por 
um momento de distra-

O aulão na praia, que 
aconteceria nesta quin-
ta-feira (11), na Praia do 
Guaiúba, foi adiado para 
o próximo dia 18, por 
conta do mau tempo. 
O aulão será no mesmo 
local, a partir das 8 horas, 
quando serão realiza-
das diversas atividades 
como remada, ginástica, 
alongamento e aulão de 

ritmos. As atividades vi-
sam à conscientização 
da Campanha Maio Roxo 
- mês das doenças infla-
matórias intestinais. Os 
pacientes das Unida-
des de Saúde da Família 
(Usafas) da Prefeitura de 
Guarujá participarão do 
evento, que promete 
informação, atividade 
física e muita diversão.

Dia 12/05 (Sexta-fei-
ra) – às 9 horas
� Reunião de pais com 
palestra sobre fake 
news, com a psicólo-
ga da rede municipal, 
Carla Alves
Dia 15/05 (Segunda-
feira) – às 14 horas
� Roda de Conversa 
sobre os perigos da si-
tuação de rua, com a as-
sistente social da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Rafaela Andrade
Dia 17/05 (Quarta-
feira) – às 14 horas
� Palestra sobre Saúde 

Bucal, com a dentista 
da Prefeitura, Patrícia 
Kraemer Valgode, da 
Unidade Saúde da Fa-
mília do bairro
� Reunião de pais com 
palestra sobre fake 
news, com a psicólo-
ga da rede municipal, 
Carla Alves
19/05 (Sexta-feira) 
Das 14 às 17 horas
� Dia da Família na Es-
cola, um evento aberto 
a todas as famílias. Terá 
gincana, apresentação 
de danças, poesia, tea-
tro e diversas oficinas

Programação acontece desde o dia 8 
e vai até o próximo dia 19, abordando 
assuntos desde saúde até fake news

Aulão na praia 
com remada é 

adiado para dia 18

Com deficiência visual, aluna do Caec 
vence Paulista de Kobudo e Parakatê

ção, uma faca acabou 
lhe atingindo. Ela não se 
recorda direito, mas à 
época, devia ter entre 4 
e 6 anos. Por não terem 
condições financeiras, 
seus pais não a levaram 
ao médico de imedia-
to e após dormir com 
muita dor, acordou no 
dia seguinte sem en-

xergar, porém a situa-
ção já era irreversível.

 “Não esperava ven-
cer, quanto mais duas 
medalhas no mesmo dia. 
Incrível, representa uma 
grande vitória na minha 
vida. Foi difícil cada treino, 
mas valeu à pena”, con-
tou ela agradecendo aos 
senseis, Alexandre Quin-

tério e Cristiane Quintério, 
técnicos da seleção gua-
rujaense de karatê. 

Inicialmente Givanilda 
só acompanhava os filhos 
nos treinos, mas depois 
acabou se envolvendo 
com a modalidade pas-
sando a praticá-la. Não 
estava nos seus planos 
competir e muito menos 
se tornar uma campeã. Foi 
quando a sua dedicação 
falou mais alto. Além de 
karatê e kobudo, ela tam-
bém faz aulas de natação 
no Caec André Luiz. 

“Apesar da deficiência, 
ela não tem nenhuma difi-
culdade em treinar. Como 
professores ficamos mui-
to orgulhosos dela, que é 
bastante dedicada. Essa 
conquista nos mostra que 
todos somos capazes 
que conseguir realizar 
nossos sonhos”, desta-
cou o sensei Alexandre.  

 
EQUIPE

Givanilda participou 
do campeonato com 
mais 10 atletas da Cidade, 
sendo uma delas sua filha. 
O grupo dos senseis Ale-
xandre e Cristiane partici-
pou do Paulista, com cer-
ca de 300 atletas de todo 
o Estado de São Paulo.

Givanilda tem 33 anos e ficou com o 
1° lugar na competição faturando nas 
categorias para cegos e baixa visão

Divulgação

Participantes são pacientes das Usafas

Divulgação

Divulgação
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Oito frases de Rita Lee
para estampar camisetas

Sim, Rita Lee! Você fez um monte de gente feliz!
Esse é um daqueles 

textos que a gente 
sabe que tem de es-
crever, mas se pudesse 
escolher, não escreveria 
jamais. Ela se foi. Rita 
Lee passou de estre-
la terrestre para a mais 
viva estrela dentro dos 
corações de uma legião 
de fãs pelo mundo. A 
cantora morreu em sua 
casa, aos 75 anos, após 
lutar desde 2021 contra 
um câncer de pulmão. 

Até Charles III, que 
vimos ser coroado Rei de 
Inglaterra há poucos dias, 
declarou ter caído nas 

graças na nossa rainha do 
rock. Ficou inebriado pelo 
Lança Perfume de Rita.

Foram quase 6 mil 
pessoas, entre fãs e fa-
mosos, de Rita Lee que 
passaram pelo seu veló-
rio na última quarta-feira 
(10/5) no planetário do 
Parque Ibirapuera, em 
São Paulo. A família es-
colheu o local por ser 
um dos preferidos da 
cantora na cidade. Em 
seu livro “Rita Lee — uma 
autobiografia”, publica-
do em 2016, a cantora 
afirmou que o parque era 
sua “floresta encantada”. 

A imagem escolhi-
da para o céu do pla-
netário foi da noite de 
seu nascimento, em 
31 de dezembro de 
1947. Rita chegou e se 
despediu embaixo das 
mesmas estrelas. Não é 
mesmo coisa de rainha? 

Seu velório começou 
pontualmente às 10h 
com a despedida final 
às 17h. Ao final da ceri-
mônia, fãs se reuniram do 
lado de fora do planetá-
rio à espera do cortejo 
com o corpo de Rita, e 
cantaram, quase como 
uma reza, alguns de seus 

hits, que, sem erro ao 
afirmar, moldaram perso-
nalidades de gerações. 
Suas músicas e seu com-
portamento intempestivo 
encantou os filhos dos 
filhos de sua geração.

Após o velório aber-
to ao público, houve 
uma cerimônia reservada 
para familiares e amigos. 
O corpo da cantora foi 
cremado em São Paulo, 
por conta de um pedi-
do feito por ela. Além 
disso, em observação 
a outro pedido de can-
tora, flores e velas fo-
ram proibidas no funeral.

A cantora Rita Lee foi a 
personalidade mais bus-
cada em todo o mundo 
no YouTube, logo após 
o anúncio da sua morte. 
Conforme dados divulga-
dos pela plataforma de 
vídeos ao jornal Folha de 
S. Paulo, em comparação 
às 24 horas anteriores 
ao falecimento, as pes-
quisas por Rita aumen-

taram 73 vezes no Brasil 
e 77 vezes no mundo.

O relatório do You-
tube aponta ainda que 
“Ovelha Negra” foi a mú-
sica mais buscada ao lado 
do nome dela, no Brasil, 
nos últimos 12 meses do 
site de vídeos. “Rita Lee as 
melhores foi o termo mais 
buscado na terça-feira 
(9), após a sua partida. 

O nome da cantora 
Rita Lee, dará nome ao 
Boulevard Olímpico, uma 
área verde que a prefei-
tura do Rio de Janeiro 
está construindo dentro 
do Parque Olímpico, na 
Barra da Tijuca. O espa-
ço que homenageará a 
artista é o mesmo que a 
cada dois anos dá lugar 
ao Festival Rock in Rio.

De acordo com o mu-
nicípio, o Boulevard Rita 
Lee, tem uma área de 36 
mil metros quadrados e vai 
ser transformado em um 
parque público natural.

A reforma vai custar 
aos cofres públicos R$ 36 

��1 - “Eu não sou louca! 
Estou emocionalmente 
desequilibrada. Viver é 
perigoso.” (2011)

��2 - “Epitáfio: Ela nunca 
foi um bom exemplo, mas 
era gente boa.” (Twitter)

��3 - “E eu lá sou mulher 
de fazer back up? Perdi 
tudo, foda-se eu”. (Twitter)

�� 4 - “Gosto mais de 

‘padroeira da liberdade’ 
do que ‘rainha do rock’, 
que acho um tanto cafo-
na” (Rolling Stone)

�� 5 - “A dor mostra 
quem a gente realmente 
é. Eu sou uma viadona” 
(Twitter)

��6 - “Você nem imagina 
a imensidão do quan-
to e estou pouco me 
fudendo para o que 

dizem. A vida é curta 
e eu grossa” (Twitter)

�� 7 - “Típica segunda 
feira cinza e gelada. Eu ia 
escrever bom dia mas es-
taria mentindo”. (Twitter)

��8 - Se for para reen-
carnar novamente aqui 
na Terra, vou querer ser 
mulher, caso contrário 
vou nascer hermafro-
dita” (Rol l ing Stone)

Todos buscaram a sua voz 
ao saber da sua partida

Cantora será eternizada no principal Festival de Rock no Brasil

milhões e tem previsão 
de ser inaugurada em 
março de 2024. As obras 
do Boulevard Olímpico 
começaram em feverei-

ro. A rota, que conecta 
todas as principais áreas 
do parque, como as 
arenas, os terraços e o 
“Live Site”, esplanada 

destinada a eventos em 
frente à Lagoa de Jaca-
repaguá, vai ganhar um 
bosque com 970 árvo-
res, brinquedos infantis, 
aparelhos de ginástica, 
quadras espor tivas e 
novo mobiliário urbano.

Segundo a prefeitura 
do Rio, no local serão 
plantadas mais 900 ár-
vores e 16 mil arbustos, 
além da construção de 
novas quadras espor-
tivas e praças, reforma 
do skate park, praça mo-
lhada e pisos coloridos.

A gente se despe-
de com um até logo, 
na cer teza de que o 

seu legado ar tístico e 
comportamental é ins-
piração. Como o Rei da 
Inglaterra, fomos todos, e 

outros tantos ainda serão 
inebriados pelo Lança 
Per fuma da Padroeira 
da Liberdade, Rita Lee.   



O Governo de São 
Paulo divulgou nesta 
semana (8/4) que o 
PIB paulista registrou 
aumento acumulado 
de 2% em janeiro e 
fevereiro de 2023, em 
comparação ao mesmo 
período do ano passa-
do. Os dados são do 
indicador PIB Mensal, 
que é elaborado pela 
Fundação Seade.

“Reduzimos os cus-
tos de produção, com 
a diminuição da carga 
tributária em diferentes 
setores, para estimular 
a economia do Esta-
do, e os levantamentos 
oficiais mostram que 
estamos no caminho 
certo. Nossa gestão é 
pró-mercado e oferece 
total apoio ao empre-
endedorismo, somos 
parceiros de todos que 
querem produzir para 
gerar cada vez mais em-
pregos, renda e desen-
volvimento econômico 
nas nossas cidades”, 
afirmou o governador 
Tarcísio de Freitas.

Em fevereiro deste 
ano, o índice apresentou 
um aumento de 0,4% 

em relação a janeiro e 
1,1% de crescimento se 
comparado ao mesmo 
mês de 2022. No acu-
mulado dos últimos 12 
meses, comparados ao 
período imediatamente 
anterior, o PIB paulista 
cresceu 3%.

O crescimento eco-
nômico foi puxado, 
principalmente, pelos 
prestadores de servi-
ços. No acumulado do 
ano, o setor apresentou 
em 2023 desempenho 
positivo de 3% em re-
lação a igual período 
imediatamente ante-
rior. A indústria paulista 
também alcançou bons 
resultados em fevereiro 
deste ano, com cresci-
mento de 1,8% no acu-
mulado de 12 meses.

Em âmbito geral, o 
PIB reflete a soma de to-
dos os bens e serviços 
produzidos em dado 
período e determinada 
região. O Seade desen-
volveu diferentes meto-
dologias de cálculo do 
PIB em São Paulo, que 
permitem a análise das 
principais tendências 
da economia paulista.

PIB paulista tem 
aumento de 2% no

1º bimestre de 2023

12 a 18 de maio de 2023 BRASIL  /  MUNDO A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br8

R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Da Redação

O Governo de São 
Paulo comprou 800 es-
pingardas calibre 12 de 
funcionamento híbrido 
para a Polícia Civil, com 
investimento de mais de 
R$ 5,2 milhões. As ar-
mas vão substituir as es-
pingardas que a Polícia 
Civil utiliza atualmente, 
dando sequência ao pla-
no de modernização 
dos equipamentos das 
forças de segurança.

A previsão de entrega 
é para outubro deste ano 
e, após serem recebidas, 
serão distribuídas para 
as unidades policiais em 
todo o estado. A aquisi-
ção é mais uma ação que 
reforça o compromisso 

Com o objetivo de 
reforçar parcerias entre 
a gestão estadual e os 
645 municípios paulistas, 
representantes de órgãos 
e secretarias do Gover-
no de São Paulo partici-
pam do 65º Congresso 
Estadual de Municípios 
em estandes de atendi-
mento presencial a pre-
feitos e gestores locais.

No evento em Ribeirão 
Preto, o Estado levou se-
cretários estaduais e agen-
tes técnicos para tirar dú-
vidas sobre convênios e 
parcerias com prefeituras 
e autarquias municipais. 

Ao discursar na abertura 
do evento na última terça 
(10), o governador Tarcí-
sio de Freitas destacou o 
compromisso municipa-
lista da gestão estadual.

“Vamos caminhar jun-
to com os municípios. 
Vamos ter um governo 
municipalista de verdade, 
criando oportunidades e 
abrindo portas do Go-
verno do Estado”, disse o 
governador. “Os gestores 
municipais vão poder 
contar sempre com o 
Governo do Estado e 
sempre terão portas aber-
tas no Palácio dos Bandei-

rantes. Eu e nossos secre-
tários estamos prontos 
para atendê-los da me-
lhor forma possível para, 
juntos, fazer a diferen-
ça”, acrescentou Tarcísio.

A 65ª edição do Con-
gresso Estadual de Municí-
pios pretende reunir cerca 
de 4 mil gestores públicos 
paulistas e representantes 
dos poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário, do 
Estado e da União, para 
discutir novas políticas pú-
blicas de desenvolvimen-
to social e econômico nas 
cidades e apoio ao em-
preendedorismo regional. 

Também estão presentes 
nos estandes do evento 
Prodesp, Sabesp, Arsesp, 
a Fundação para o Desen-
volvimento da Educação, 
além de secretarias como 
Turismo, Administração 
Penitenciária e Governo 
e Relações Institucionais.

Além dos estandes e 
da presença do gover-
nador, a administração 
estadual participa ativa-
mente do evento por suas 
secretarias e órgãos em 
painéis, discussões e ou-
tras atividades no evento 
promovido pela Associa-
ção Paulista de Municípios.

População de São Pau-
lo poderá ter acesso em 
tempo real à avaliação da 
qualidade do ar feita pela 
Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo, Ce-
tesb. E também, para con-
sulta através do aplicativo 
de rota Google Maps.

A plataforma passa a 
apresentar os dados atu-
alizados, em tempo real, 
diretamente na tela do 
celular, com a situação em 
cada trecho. A intenção é 
facilitar ainda mais o acom-
panhamento da situação 
relativa à qualidade do ar 
nos percursos seleciona-
dos nos deslocamentos 
dentro de São Paulo.

Para acessar os dados 
basta entrar na platafor-
ma, clicar no botão de 
Camadas (dois losangos 
no canto superior direito 
da tela) e depois clicar 
em Detalhes do Mapa, 
seguido de “Qualidade 
do ar”. Os dados serão 
fornecidos em uma esca-

Qualidade do ar em 
SP em tempo real

Plataforma 
apresenta os 

dados atualizados 
diretamente na 
tela do celular

la (de boa até péssima).
Além disso, a popu-

lação pode obter da-
dos sobre os índices 
diretamente no site da 
CETESB, no aplicativo da 
empresa para dispositivos 
móveis, e, também, nos 
painéis de rua espalhados 
pela cidade e boletins 
divulgados à imprensa.

Governador Tarcício de Freitas 
reforça compromisso municipalista 

Estado compra 800 espingardas 
calibre 12 para a Polícia Civil

Investimento foi de mais de R$ 5,2 milhões e faz parte do plano
de modernização dos equipamentos das forças de segurança

da atual gestão em apri-
morar o trabalho policial, 
com armamento de alta 
qualidade e eficiência.

N e s t e  s e m e s t r e , 

também está prevista 
a entrega de 414 fuzis 
5.56mm. O contrato com 
a empresa vencedora, a 
Israel Weapon Industries 

(IWI) LTD, foi assinado 
em setembro do ano 
passado. Ao todo, o 
valor investido foi de 
mais de R$ 8,6 milhões.

Divulgação
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Joaquim Lopes Miranda completa dois anos

Dinossauro foi o tema da festa escolhida por Joaquim que 
completou dois anos, para a alegria da mamãe Carla Miranda
e do papai Felipe Lopes. Familiares e amigos compareceram
para prestigiar o lindo Joaquim, que curtiu sua agitada festa 

Jéssica Alves e
o aniversariante 

O aniversariante e o vovô
coruja Claudeci Lopes 

Taiane Albino, Teodora
Melina e Augusto Martes

Bruno Fernando, Eliete
Batista e Malu Oliveira  

Domitila Lopes, Lorenzo
Lopes e Jefferson Nogueira

Osvaldo Medeiros e Lourdes Medeiros

Edson 
Spósito, 
a lindinha 
Lize, Yan e 
a mamãe 
Mayara 
Spósito 

Miessa 
Rossatti, o 
lindo Gael

e Edson
da Silva     
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Nissan Iremoc lança novo 
Sentra Experience em Guarujá

Os amigos Marcelo Garcia e Ricardo 
Oliveira saíram felizes da Nissan Iremoc

O empresário Fernando Ramos
prestigiou o lançamento Valter Daniel e Cristina Bretas 

Os empresários Hélio Guedes
(Cabeça Veículos), e João
Scaranelo (Grupo Comeri) 

O diretor comercial do Grupo Comeri,
Guga Manzi e Marcelo Fonseca  

João Scaranelo e o gerente da
Nissan Iremoc Guarujá, Marcelo
Fonseca, o anfitrião da grande

noite de relevância para a empresa  

O casal de 
empresários
(Grupo Comeri),
João Scaranelo
e Katiuscia Freitas 
agradeceram a 
presença de todos
no coquetel de 
lançamento do novo 
Sentra Experience, 
nas dependências 
da concessionária 
Nissan Iremoc,
em Guarujá 


